

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2576

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 17 de Noviembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.
Corria y Compañía.

REGALO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A pesar de ser doble el precio de los billetes de la *Lotería Nacional*, cuyo sorteo se verificará el día 23 del próximo Diciembre, al igual que en años anteriores, la Administración de este periódico, sin perdonar sacrificios de ningún género y deseosa solo de manifestar su agradecimiento á los abonados á esta publicación de dentro y fuera de la localidad, ha adquirido dos billetes, cuyo importe es de **2.000** pesetas, al objeto de que en ellos interesen *gratis* todos los suscriptores de **LOS DEBATES**, repartiendo entre ellos, á prorrato, el importe del premio, caso de que resultasen favorecidos por la suerte.

Para tener opción al regalo es preciso pagar por adelantado un trimestre, un semestre ó todo el año de 1902, lo cual dará derecho á interesar respectivamente 50 céntimos, 1 peseta ó 2 pesetas, por partes iguales, mitad en cada uno de los números **844** y **29.191**, que están de manifiesto en esta Administración á fin de que puedan tener exacto conocimiento todos aquellos que se crean con derecho á los beneficios que puedan corresponderles, cuyo derecho se acreditará *únicamente* por el talón que á cada interesado entregará **EL ADMINISTRADOR.**

ANTE LOS SUCECOS

(De *El Siglo*)

De los sucesos que todos estamos presenciando, ¿no es ocioso hablar? Son, por desgracia, más elocuentes que cuanto acerca de ellos se diga ó se escriba.

De las causas que los han producido convendría no dejar de hablar un momento, ni de escribir un solo instante, á fin de que cuando se haya de resolver la crisis actual no caigamos de nuevo en el repetido y maldecido error que ha conducido á España, primero, al desastre, y después, á no tener Gobierno que intente el remedio de ese desastre.

Ese error consiste y ha consistido en el absurdo sistema de vincular el Gobierno de la nación en dos hombres cuyos fracasos y cuyas deficiencias los han hecho célebres en los fastos de la política española. En la crisis pasada se cometió el error de llamar al Sr. Sagasta, en cuya época (veinte meses antes) se habían perdido las colonias, y á quien por su edad, por sus achaques, por la desorganización de su hueste y por todo, se debió considerar jubilado. ¿Es que la crisis á que asistimos va á tener una solución tan absurda ó más?

Procedemos nosotros del campo liberal conservador. Hemos militado en él veinticinco años. Esto nos da, por lo menos, la autoridad que tiene por base la tradición y la Historia.

Pues bien; nosotros declaramos, y lo declaramos ante el público, para quien escribimos, que hoy no existe semejante partido. Hay en su lugar una disidencia que se llama partido conservador, como pudiera llamarse otra cosa cualquiera; pero á la cual no conceden su representación los elementos liberales conservadores de la Monarquía. ¿No sería el mayor de los absurdos intentar llamarla al poder después de que su paso por él se señaló como una de las etapas más calamitosas por que ha atravesado la nación española?

Ahora estamos sin Gobierno. La manera de tenerlo ¿sería acaso el llamar al poder á los que lo ejercían en fines del año pasado?

Este círculo vicioso ha conducido á España á este período, el más triste de su historia.

Si seriamente se piensa en salir de una vez de este pantano, habrá que empezar por romper esa funesta tra-

dición llamando á los Consejos de la Corona oportunamente á los elementos políticos que mayores garantías ofrezcan á la opinión pública de que se han de romper estos moldes que á manera de sudario envuelven todas las energías nacionales y ahogan en germen todas las esperanzas.

El problema

Una situación política, formada hace ocho meses, todavía no tiene legalizados los presupuestos. Para esa legalización queda poco espacio. Un pueblo agitado, aun más que en la superficie, en el fondo, por motivos políticos, históricos y sociales, que el exclusivismo, el regionalismo y el socialismo engendran, ve su suerte pendiente de todo eso. Una posible infracción constitucional de cobranza de tributos sin autorización de las Cortes aparece preparada como la mecha de cargada mina para que le prenda fuego cualquier aventurero, loco ó mal intencionado. Un reinado próximo tiene por vestíbulo semejante situación política, la cual no puede ser cambiada, so pena de hacer entrar en fuego anticipadamente al único partido de reserva. Y además de ello, el jefe de gobierno, por su estado de salud, hállase imposibilitado de guiar en tan deshecho temporal la

nave. ¡Tal es el presente estado de cosas!

Una vez más preguntamos: ¿Se puede seguir así? Y si esto no puede continuar, ¿qué solución cabe?

Porque en vano se alega que es cosa pasajera la indisposición del señor Sagasta. Todo el mundo considera probable que el presidente del Consejo domine el mal que hoy le aqueja; pero de igual suerte cree que vamos á tropezar á cada paso con la misma dificultad.

Duro el invierno y dura la labor parlamentaria, sin tener sustitución en el banco azul, pues los oradores no abundan en el ministerio, al repetirse las ocasiones en que el jefe haya de usar de la palabra se repetirán las enfermedades.

Esta es, por desgracia, la realidad, que no se cambia con frases ni con deseos.

Pero ¿con quién se sustituye en la presidencia del Consejo de ministros al Sr. Sagasta? ¿Se prestaría este señor á una sustitución de esa especie? Apelamos á la conciencia del lector para que él mismo nos diga si, espontáneamente, no se ha dirigido tales preguntas.

Desde luego, las respuestas se concretan á tres precisos términos, que son á su vez otras tantas interrogaciones. ¿Podrá ser presidente del Consejo de ministros el que lo es del Senado? ¿Podrá serlo el del Congreso? ¿Podrá aspirar á ese puesto el general Weyler?

El Sr. Montero Ríos posee talento, respetabilidad, cultura y no le falta en el banco azul la palabra. Pero, en edad, allá se va con el Sr. Sagasta; en constitución física no es fuerte, quizás será menos, aunque se ha reservado mejor; en lo tocante á voluntad y resolución, se le ha visto siempre andar rehuyendo responsabilidades, y en las simpatías personales no tiene semejanza alguna con el jefe liberal. Eso se nota claramente donde más importa: en la mayoría parlamentaria.

El Sr. Moret es la primera palabra que le ha quedado al partido, con una diferencia enorme sobre todas las otras; tiene inteligencia vivísima, abundancia de recursos, de imaginación, actividad portentosa; pero le falta consistencia de voluntad. Puede hacer cosas extraordinarias y, sin embargo, nadie está seguro de que hará al fin lo más elemental que debe hacer, sobre todo cuando esa voluntad ha de actuar sobre otras. Si poseyera sólidamente esa facultad, no habría discusión.

El general Weyler, para que se hable de él como posible jefe de gobierno, cuenta con una sola condición: la de que políticamente es desconocido. Y así como en una plana en blanco se puede escribir lo que se quiera, la fantasía de cada español—y aquí en la vida pública predominan los fantaseadores—pone en las condiciones de gobernante del general Weyler cuanto se le antoja, cosa que no puede hacer con los hombres que llevan muchos años de vida pública.

Más, aparte de que esa solución equivaldría á un salto en las tinieblas, existe una circunstancia que es preciso apreciar en primer término. Por causas que hemos señalado cien veces, el poder se halla hoy en manos del Parlamento, y en el Parlamento no puede ser primera figura el general Weyler. Un hombre que no domina su palabra no dominará unas Cortes, sobre todo en las condiciones en que las actuales se encuentran.

A VUELA PLUMA

El conflicto originado por la actitud de los oficiales toneleros no ha tenido aún solución satisfactoria, pues mientras se prestan á trabajar en determinados talleres, se niegan á hacerlo en otros que han de acudir á los *esquirols* de fuera de Tortosa, y aún así no pueden cumplir con sus compromisos.

La esposa de nuestro estimado amigo D. Alejandro Rovira, dueño del concurrido *Café de las siete puertas*, ha dado á luz con toda felicidad dos robustos niños, siguiendo tanto la madre como los tiernos vástagos en estado satisfactorio.

En el Ayuntamiento de Reus se ha creado una plaza de vicesecretario dotada con el haber anual de 2.400 pesetas, para cuya provisión abre un concurso bajo las siguientes condiciones:

1.ª Reunir las condiciones que señala el art. 123 de la ley Municipal para el cargo de Secretario de Ayuntamiento.

2.ª Poseer el título de licenciado en Derecho.

3.ª Acreditar poseer los conocimientos teóricos y prácticos necesarios en todos los ramos de la Administración para el desempeño del cargo.

4.ª Será mérito especial para el concurso el que además de reunir las antecedentes circunstancias haya desempeñado sin nota desfavorable un cargo igual ó análogo en ayuntamientos de poblaciones de más de 20.000 almas.

5.ª En igualdad de méritos y de circunstancias serán preferidos en el concurso los hijos de Reus.

Ayer empezó a soplar en esta comarca el viento norte, descendiendo con este motivo la temperatura de un modo notable y obligando á las gentes á echar mano de los abrigos.

Según comunican de Las Palmas (Canarias), el día 31 del pasado Octubre, en alta mar se suicidó el señor Jover, presidente de la Comisión delimitadora de las posesiones del Muni.

Como el hecho tuvo lugar en alta mar, encargóse del mando el señor Lopez Vilches, quien ordenó que al cadáver se le diese sepultura en el mar.

El señor Jover disparóse dos tiros en la cabeza, falleciendo al poco rato, pudiendo recibir los auxilios espirituales.

Atribúyese tan funesta determinación á una perturbación de las facultades mentales.

Ha sido aprobado por el Congreso el proyecto de ley por la que se concede la construcción de un ferro-carril eléctrico que, partiendo de Ripoll y pasando por Ribas, termine en Puigcerdá.

Hemos recibido un notable catálogo de artículos para las Bellas Artes y fotografía, de los señores Hijos de D. José Teixidor, de Barcelona. Los aficionados á la fotografía, que son muchos en esta ciudad, encontrarán en él aparatos para todos los gustos.

Los políticos yanquis muéstranse sumamente recelosos y desconfiados de las muestras de simpatía á España realizadas por el Congreso paná-mericano reunido en Méjico.

Como en éste ha de tratarse el gran problema del arbitraje obligatorio, parece que los delegados de los Estados Unidos opondrán dificultades para que dicho proyecto fracase, á fin de que de él no se aproveche España para aumentar su influencia en América.

El Ayuntamiento de Ro-quetas ha acordado construir un reloj público en la torre de la iglesia, para cuya colocación convoca á pública subasta.

Los diarios de Málaga anuncian la próxima celebración en aquella ciudad de un Congreso para solicitar el libre cultivo del tabaco.

Apenas hecho público el propósito, la Comisión organizadora ha recibido cientos de adhesiones de Sociedades industriales y agrícolas de toda España.

Comunican de Vilanova de Escornalbou, pueblo de esta provincia, que las elecciones municipales se han celebrado en aquel pueblo con inusitado entusiasmo, siendo tan empeñada la lucha electoral, que, á última hora, por tres votos se pagaron 300 duros en monedas de oro.

A pesar de que se trata de un pueblo de unos 150 vecinos, al bando que ha resultado triunfante le ha costado la elección unas 5.000 pesetas.

Con el amargor de la anterior cuenta, aquellos concejales, cuando reciban la felicitación de sus electores, dirán seguramente para su capote: si buena representación me dais, buenos dineros me cuesta.

Ha llegado ya á la Direc-ción de la Deuda, procedente de Londres, la primera remesa de títulos nuevos de la perpétua, en número de 271.000 de todas las series. Se calcula en unos 300 millones el capital que representan dichos títulos.

Ha sido detenido en la es-tación de Cerbère por la policía francesa un sujeto conocido en Barcelona, particularmente por la policía judicial, de nacionalidad italiana, llamado Mario Paoli (á) Paolini. Tiene unos treinta años de edad y trabajaba en Barcelona en casa de Justo Bujas, representante en Moncada, número 15, hospedándose unas veces en la calle de Montserrat, número 7, otras en la casa de huéspedes italiana conocida por casa *Catarini*, establecida en la Puerta de Santa Madrona.

Paoli, que vestía elegantemente y era corresponsal de algunos diarios italianos, entre ellos *Il Giornale*, frecuentaba especialmente al anarquista Dessanti y á los amigos de éste.

En el acto de su detención le han sido ocupados á Paoli 500 francos en monedas francesas falsas de 1 y 2 francos, efigies de Napoleón III y de la República, emisiones de los años 1866, 1867, 1868, 1871 y 1872.

Dichas monedas, acuñadas en Barcelona, según indicios, están admirablemente hechas y solo difieren de las buenas por su peso que es inferior al de éstas en dos gramos.

El juzgado de Céret se ha trasladado á Cerbère para instruir las diligencias sumariales que se harán extensivas á otros puntos de Francia donde más partidas de dichas monedas han sido puestas en circulación.

Escriben de Tarragona, que una representación de la Junta del homenaje de fin de siglo á Jesucristo Rey giró una visita de inspección por los alrededores del pueblo de Miramar para escoger sitio para emplazar la monumental cruz de hierro que debe erigirse como recuerdo de las fiestas de fin de siglo.

El Gobierno del gran du-cado de Baden, accediendo á los deseos del Papa, ha concedido autorización á varias comunidades religiosas para que se establezcan en aquel territorio.

El señor ministro de Gra-cia y Justicia tiene en estudio para someterla en breve á las Cortes la reforma de las leyes notarial é hipotecaria.

Participan de Lugo que en aquella provincia se desarrolla de un modo alarmante la emigración. Muchas son las personas de aquella región que venden sus fincas para trasladarse á América.

Espectáculo triste que pone en evidencia la situación crítica por que atraviesa el país y el lamentable desdén con que mira el Gobierno un asunto de tanta trascendencia para el porvenir de nuestra agricultura.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca el anuncio titulado «Para las fiestas de Navidad», inserto en la tercera plana de este número.

Se ha visto en el Tribunal de Edimburgo la apelación interpuesta en el pleito incoado por el ministro de Marina español contra la casa constructora de los destroyers, reclamando dos millones y medio de pesetas.

El tribunal ha fallado favorablemente á las pretensiones del ministerio de Marina de España.

Dícese que entre los pro-yectos que abriga el ministro de la Guerra, hállase el de sustituir los comandantes mayores de los regimientos de infantería é Ingenieros por tenientes coroneles, con el fin de favorecer algo á esta clase y de dar más autoridad al jefe que ocupa en lo administrativo el segundo lugar del regimiento. La reforma aumentaría en 64 tenientes coroneles la plantilla de Infantería y en 4 la de Ingenieros, rebajando en igual número la de comandantes; y el exceso de gastos sobre lo actual sería solo de 68.000 pesetas anuales, que podrían obtenerse economizándolas en otros servicios.

El elocuente diputado re-publicano D. Melquiades Alvarez ha pedido á Francia datos importantes relacionados con la actitud de los catalanistas.

Si se los envían, intervendrá en el debate que éstos inicien.

En este caso el discurso sería de gran resonancia y habría de producir mucho ruido.

La Dirección de la Com-pañía de los ferro-carriles del Norte ha dispuesto, en contestación á una consulta, que los cazadores puedan viajar con billetes de precios reducidos y llevando cuantos perros de caza deseen.

Ha sido declarado cesan-te en el cargo que desempeñaba en el Monumento nacional de Santas Creus D. José Inglés, habiendo sido nombrado para sustituirle D. Benito Marimón, con la gratificación anual de 750 pesetas.

Al Oeste de la barra del Ebro se han encontrado abandonadas dos perchas de madera, una de ocho metros de largo por 25 centímetros de ancho y grueso, y la otra 6 metros de largo por 20 centímetros de ancho y grueso.

Las personas que se consideren con derecho á la propiedad de las referidas perchas deberán exponer en esta Ayudanía de Marina las razones en que se apoyan.

Hállanse vacantes y de-ben proveerse los siguientes cargos eclesiásticos:

Para Magistral de Avila, con término de 60 días, que finen el 6 de Enero del próximo año.

Para Penitenciario de la metropolitana de Valencia, con plazo de 60 días que terminan el 2 de Enero del próximo año.

En Hamburgo se ha suicidado hace pocos días el súbdito español don Daniel Salgado, pués eligió para realizarlo una sala de conciertos, donde después de apurar un par de botellas de champagne, suplicó á los concertistas tocasen la marcha fúnebre de Chopin, y á sus primeros acordes levantóse de un pistoletazo la tapa de los sesos, en el cuarto reservado, á donde momentos antes se había dirigido.

Los periódicos de Londres dicen que después de tanto como se ha clamado en Inglaterra contra la vacuna, se advierte gran reacción á favor de este procedimiento preservativo de la viruela.

Añade que, como propaganda, los recién vacunados se colocan en los brazos cintas de color encarnado, que están llamando la atención.

El periódico «La Agricultura Española» abre un concurso para los profesores de Instrucción primaria que más se distinguen en la enseñanza de Agricultura, el cual concurso quedará cerrado el día 1.º de Enero de 1902.

El Jurado calificador, que lo constituirá la redacción del citado periódico, adjudicará precios de 200 y 100 pesetas en metálico y accésits, consistentes en obras de *La Agricultura Española*, á los profesores que mejores resultados hayan obtenido en el campo de experiencias.

«**El Liberal**» y «**Heraldo**» de Madrid y *Liberal*, de Barcelona, se reciben en el estanco de D. Emilio Sabaté, Angel, 12, y se reparten á domicilio.

El «Bureau Veritas» ha publicado la lista de siniestros marítimos ocurridos durante el mes de Septiembre, los cuales son los siguientes:

Vapores: 1 alemán de 2.191 toneladas, por abordaje; 1 americano de 325, embarrancado; 3 ingleses de 2.444, embarrancados, y uno á pique; 2 chilenos de 4.787, condenados; 1 francés de 651, embarrancado; 1 noruego de 135, incendiado, y otro á pique. Total 11 vapores.

Veleros: 5 alemanes, 1.836 toneladas, tres embarrancados, uno por abordaje y uno á pique; 15 ingleses, 7.249, seis embarrancados, dos incendiados, dos á pique, tres abandonados y dos condenados; 1 austriaco, 381, por embarrancamiento; 1 danés, 608, por embarrancamiento; 4 franceses, 2.549, uno embarrancado, uno á pique y dos abandonados; 1 holandés, 141, embarrancado; 1 italiano, 478, embarrancado; 7 noruegos, 3.621, cinco por embarrancamiento; 3 rusos, 684, dos embarrancados y uno á pique. Total 38 veleros.

El tonelaje de los 46 buques señalados como perdidos asciende á 28.657.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de

Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maiz y horvilazas.

Es deberde toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 6 de Noviembre de 1901

Barómetro

Máxima 752 Mínima 745 Oscilacion 7

Termómetro

Máxima 21 Mínima; 9 Media 15

Evaporimetro, 2'0

Pluviómetro, 3

Estado del cielo, Nublado

Dirección del viento E.

Observaciones: Termómetro seco

14 Idem húmedo, 10

El Alumno,

Juan Hierro

El Alumno
Eugenio Bertrand

Correo de Madrid

15 de Noviembre de 1901.

LA JEFATURA

Con motivo de la dolencia que aqueja al jefe del gobierno, siguen haciéndose castillos en el aire respecto cual sea su más probable sucesor.

Suenan estos días los nombres de los señores Moret, Montero Ríos y Weyler; pero de un modo especial háblase en los círculos políticos de la probabilidad de que el señor Canalejas por su juventud, elocuencia, talento y energía, sea el sucesor del señor Sagasta.

No falta, sin embargo, quien observe que el señor Canalejas, aun reuniendo las condiciones que se le atribuyen, ofrece el peligro de que por su acentuada significación ultrademocrática pudiese comprometer los intereses religiosos y dinásticos.

Recuérdase al efecto que no hace mucho tiempo el señor Canalejas manifestó que era teóricamente republicano.

Reunión de ministros

Anoche reuniéronse los ministros en el Congreso, con asistencia del Presidente de la Comisión de Presupuestos, para tratar del crédito solicitado por el ministro de Marina.

El duque de Veragua planteó la cuestión preguntando si le era dable al gobierno pedir un crédito de doce millones de pesetas.

Los ministros preguntaron á su

compañero cómo se habían invertido catorce millones con anterioridad destinados al mismo objeto.

El duque de Veragua no pudo dar de momento una contestación detallada, ofreciendo llevar al Congreso los datos pedidos, para que la Comisión pueda dictaminar con perfecto conocimiento de causa.

PARAISO

La prensa de esta noche comenta el discurso del señor Paraiso.

En general, la opinión de la prensa madrileña es favorable al jefe de la Unión Nacional.

En los círculos políticos cotizase también el mismo asunto, conviniéndose en que el señor Paraiso ha estado muy acertado al contestar las interrupciones del señor Gomez Acabo, si bien ha incurrido en uno de los defectos que se achacan por la Unión Nacional al Parlamentarismo: los incidentes personales entre los diputados.

Reconócese que el Sr. Paraiso, aunque de palabra tardía y con escasa facultad creadora, tiene sin embargo algunas frases intencionadas, si bien se resienten, como es natural, de falta de práctica parlamentaria.

Los catalanistas

En los pasillos del Congreso había gran expectación entre los diputados ante el anuncio del debate que van á plantear los catalanistas.

Espérase que el Dr. Robert, saliendo de los términos vulgares de una interpelación huera y sin resultado, hará declaraciones concretas y terminantes respecto el alcance del catalanismo.

Coméntandose asimismo que no usen nunca de la palabra los señores Domenéch y Torres y que el Sr. Robert haya de llevar siempre el peso del debate.

El pago de los maestros

En una conferencia celebrada por los ministros de Hacienda é Instrucción Pública con el presidente de la Comisión de Presupuestos, se examinó cual puede ser la mejor forma de reintegrarse el Estado de las atenciones de primera enseñanza que se consignan en el Presupuesto.

El señor Urzáiz se opuso á la fórmula presentada por el señor Vincenti de que cobre el Tesoro directamente de los Ayuntamientos, alegando que en 1888 pasaron al Estado las atenciones de segunda enseñanza, y desde entonces las Diputaciones han andado tan remisas en el cumplimiento de su deber, que adeudan por dicho concepto más de diez millones y medio de pesetas.

Prevaleció, en definitiva, la fórmula del ministro de Hacienda, ya aceptada por el de Instrucción Pública.

El señor Urzáiz la defendió alegando que unos ocho mil Ayuntamientos tienen establecido el recargo de 16 por 100 que de este modo los recursos para cubrir las atenciones de primera enseñanza, y que solo unos treinta no cobran por ningún concepto ni en

forma alguna lo que el Estado debe reintegrarse.

Dicha fórmula del señor Urzáiz aceptóla más tarde la Comisión de Presupuestos, anunciándose dos votos particulares: uno del señor Vincenti pidiendo que el reintegro al Tesoro lo haga directamente los Ayuntamientos, y otro del señor Gonzalez Besada encaminado á sostener la fórmula que desenvolvió el señor Garcia Alix.

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

Para las fiestas de Navidad

¿Queréis saborear turrón exquisito de miel y avellana? Pedid el *Turrón de Cherta*, marca «La Chertolina».

¡No equivocarse!

De venta en la casa de D. Enrique Carpa.—Tortosa.

A LOS COMERCIANTES DE ACEITE

Hay en Vinebre, pueblo situado á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Ascó, un gran edificio con prensa de viga en muy buen estado, pozo, lagares y local espacioso para poder instalar mas prensas, el cual se cederá en buenas condiciones.

Para más informes dirigirse á don Francisco Biarnés, administrador de este periódico.

CASA DE COMIDA Y BEBIDA

Pescadores, n.º 34—TORTOSA

En este nuevo establecimiento se sirven comidas de todas clases. También se admiten pupilos desde seis reales en adelante.

Comidas sueltas, desde una peseta en adelante.

Hay local para caballerías.

Pescadores, núm. 34

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos-norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.

Para mas detalles dirigirse á D. Francisco Fadura, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

GANGA

Por defunción de su dueño está en venta, en un pueblo de esta provincia, compuesto de 2.500 vecinos, una bonita Farmacia, única en dicha población.

Está, además, retribuida con una cantidad anual para la asistencia de familias pobres.

Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico.

Imp. Barabé, á C. de Algarrós, Cambios, 3.º

MEDALLAS RELIGIOSAS

Talleres-Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona

GRABADORES de MEDALLAS en todas formas y en todos metales. Constructores de toda clase de artículos para el CULTO RELIGIOSO. Esportadores al Extranjero y Ultramar. Proveedores de las principales órdenes religiosas y santuarios.

Vallmitjana, Graciamat, 6, Barcelona

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE Seguros sobre la vida

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle

Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

HOTEL UNIVERSAL
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitaciones con y sin asistencia.
Interpretes a la llegada de los viajeros y viajeros.

Recojed sellos usados de correo nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recompensa. Pedir informes o enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios o certificados.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR
Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.
Rosa, 19, TORTOSA

SALVACION DE LOS NIÑOS
LA Denticina Oliveres
INFALIBLE



Facilita la Baha a los niños durante el periodo crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía: brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baha, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión o desaparición de la Baha.
Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
PEQUEÑA 1

GUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGUA abundante y notable en el sitio que se desee
Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los
Sres. Barberá y C.
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

PAPELERIA
DE Francisco Biarnés
Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Bibliógrafos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con o sin cartón, La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mengos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secapapeles, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.
También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, a precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

Farmacia de Monner
SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guaraa leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y caucho.—Suspens ríos de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sugeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porla cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.
CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4
TORTOSA

Fonda de San Antonio
DE FRANCISCO TRASFÍ
Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto a la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio a la carta y a precio fijo.
Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA